



Der Dorfgeschichteverein Fußach lädt im Anschluss zur JHV zum öffentlichen Vortrag ein!

Freitag, 21.2.2025

20:00 Uhr

Alte Stickerei Fußach

„Wir wollen unser junges Leben nicht für eine aussichtslose Sache opfern“.

Deserteure der Wehrmacht in Vorarlberg

präsentiert von Prof. Dr. Nikolaus Hagen, Universität Innsbruck

Vorarlberg war im Zweiten Weltkrieg ein Hotspot der Desertation von Soldaten der Wehrmacht und der Waffen-SS aus dem Deutschen Reich. Die vermeintlich leicht zu überwindende Grenze zur Schweiz lockte hunderte Kriegsverweigerer an den Rhein und ins Gebirge. Unter ihnen waren auch Vorarlberger, wie etwa die Brüder Müller aus dem Leiblachtal, die den Urlaub von der Front zur Flucht nützten. Es werden zentrale Aspekte der Flucht sowie die Lebens- und Erfahrungswelt, die letztlich zum Entschluss der Desertation führte, rekonstruiert. Wir erhalten interessante Einblicke in ein Forschungsprojekt des Instituts für Zeitgeschichte der Universität Innsbruck.

Danach: Gemütlicher Hock mit Bewirtung!